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证券代码：300007           证券简称：汉威科技         编号：2023-006 

汉威科技集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

投资者关系 

活动类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □其它 

参与单位名称 
国寿资产 

浙商证券 

时间 2023 年 7 月 13 日 10:30-12:00 

地点 
公司会议室 

上市公司 

接待人员 

董事长任红军先生 

证券事务代表蒋宇辉先生 

投资者关系 

活动主要内容 

一、参观公司展厅和生产线 

到访人员参观公司展厅和产线，了解公司产品与产业发展沿革。 

二、互动交流 

Q1：目前公司在气体传感器领域积累了较为明显的优势，对于其他

类型的传感器公司是否有外延扩展的计划？ 

A1：目前汉威已经基本完成了从传感器到仪器仪表再到物联网解决

方案这样一个小型产业生态的布局。气体传感器领域公司虽然有了不错

的积累，但我们仍然坚持持续的研发创新，大家也看到我们也推出了从

传感器到仪表整个系列的激光类型产品，类似这些就是要持续巩固并扩

大我们的竞争优势。同时汉威其实是可以做很多门类传感器的，这一方

面得益于公司在传感器领域开始时间比较早，积累了丰富的技术储备，

搭建了成熟的传感器技术平台，另一方面也得益于公司的物联网产业生

态，能够不断的发掘客户的多样化需求。市场有需要，公司也有能力更
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好满足市场需求，这是一个市场供需自然演进的过程，而且多种不同传

感器组合在一起，也会产生更多新的功能，可以更好解决一些复杂场景

的应用匹配问题。所以未来公司希望可以进一步延展汉威科技业务发展

空间，形成气体、红外光学、柔性电子印刷等多赛道齐头并进的发展趋

势。 

Q2：公司智能仪表业务近两年增速很快，背后的增长逻辑和对未来

几年的判断是怎样的？ 

A2：首先就是政策推动，新《安全生产法》颁发以后对智能仪表，

特别是燃气类安全仪表有了很大的推动作用，各地城市也在结合自身情

况陆续推进，比如一线城市可能渗透率会高一些，整体来看目前正处在

一个集中安装期，市场空间和潜力很大。另一方面智能仪表一定程度上

来说是一个消耗品，家用的更换周期会长一些大概在五年左右，工商业

领域根据情况往往三年时间就需要更换，如果是一些特殊行业可能一年

左右的时间就需要更换，因此三到五年后又会有一个集中更换期。所以

总体来说智能仪表业务在近几年的时间里仍会处在一个高需求的态势

里，后面随着大家安全意识的提高，智能仪表会逐渐成为家家户户的刚

需，我们对这个领域还是充满信心的。 

Q3：目前气体传感器和智能仪表的国产替代进程如何？国产替代的

市场空间有多大？ 

A3：从国家经济发展的逻辑和需要来讲，国产替代化是很多行业的

大趋势。目前公司在国内气体传感器领域的市场数量占比还是比较高的，

但是价值规模仍有提高的空间，这个主要原因其实就是尽管一些海外的

产品价格很高，但需求还是很旺盛。因为传感器和智能仪表这类产品不

同于其他，这些产品和安全问题息息相关，由于我们国家在这方面起步

较晚，所以一些企业或者机构更愿意依照过往惯性去选择进口产品。不

过近几年随着公司产品被市场试用及认可，已经有国产替代的势头了。

比如石油化工类企业在早些年主要使用进口产品，几乎不考虑国产，但

是近两年汉威的产品已经进到这些企业的部分招投标中并且位列前列，

相信经过磨合使用，未来会有更大体量的合作。加上企业本身也有降本
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需求，国产替代化的市场前景还是有比较大的想象空间。 

Q4：看到公司传感器业务去年毛利有所下滑，未来毛利率的整体趋

势会发生什么样的变化？ 

A4：我们认为整体还是会处于一个相对平缓的趋势里。现在老产品

的毛利率的确会有一定幅度的下滑，一方面是因为老产品在市场上难免

会有同质化的情况，我们这个时候就需要增加一些个性化设计来提高竞

争力，这中间会产生一定的研发费用；另一方面目前公司还是希望可以

更好的提高市场占有率，这就使得销售过程中会牺牲一定的毛利。同时

汉威也会不断推出新产品，刚刚也说到公司其实是有比较丰富的技术积

累，所以公司也会借助新产品来提高产品的毛利率。中间可能会有一定

的波动，比如一季度确实有一定的下滑，那可能在新产品推出的时候还

会有反弹，整体来说基本还是可以维持一个相对平稳的趋势。 

Q5：公用出表带来的业绩填补主要依靠哪些方面？是否有进一步的

对外投资计划？ 

A5：总结来说，还是内生+外延。一方面是通过公司本身的内生增长，

比如刚刚说的推出新产品，还有存续产品的自然增长，这一块公司在上

半年还是比较重视的，目前来看像智能仪表板块在上半年仍然维持了一

个相对来说较高的增长曲线。另一方面就是你提到的对外投资，这个确

实也在计划内。因为这个行业的产品技术研发是需要一定的时间周期，

所以我们会去挖掘一些具有巨大潜力或者刚好在我们比较薄弱的领域已

经有了不错积累的公司，通过投资并购等形式来横向扩展传感器应用场

景，纵向围绕传感器核心产业链进行延伸和布局。这两方面综合起来，

我们还是有信心可以弥补这块缺口带来的短期影响。 

其他附件（如有） 无 
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